

掛川市教育委員会定例会議事録

会議名	平成30年12月掛川市教育委員会定例会			
場所	掛川市立中央小学校			
開催日時	平成30年12月20日（木） 午前10時00分から午前10時50分まで			
出席者	教育長 教育長職務代理者 委員 委員	佐藤嘉晃 戸塚忠治 永田孝明 橋山鈴代 岩尾千佳子	教育部長 こども希望部長 学校課長 学校教育課長 社会教育課長 図書館長 教育政策室長 教育政策室指導主事 教育政策室主任	榛葉貴昭 高川佳都夫 中山弘一 杉浦雅美 戸塚和美夫 奥野寿夫 増田忍史 水谷忠好 横井和好 石山尚哲

報告事項

- (1) 掛川市内小中学校のあらわれについて (資料1)
- (2) 掛川市立中学校吹奏楽部に関する検討会議の報告について (資料2)
- (3) 全国学力・学習状況調査の保護者用リーフレットについて (資料3)
- (4) 平成31年度掛川市立幼稚園総園児数見込みについて (資料4)
- (5) 「第2期掛川市教育振興基本計画」策定の進捗状況について (資料5)
- (6) 原野谷学園・城東学園 新たな学園づくり地域検討委員会等経過報告について (資料6)
- (7) 学校運営協議会（コミュニティ・スクール）について (資料7)

1 開 会

教育長：教育委員会12月定例会を開会する。

2 教育委員会11月定例会議事録の承認について

意見のあった箇所を訂正することとし、承認された。

3 事務報告及び行事予定報告

教育部長から事務報告及び行事予定について、主な事項の説明があった。

4 報告事項

- (1) 掛川市内小中学校のあらわれについて
学校教育課長から報告資料1のとおり報告があった。
- (2) 掛川市立中学校吹奏楽部に関する検討会議の報告について
学校教育課長から報告資料2のとおり報告があった。

委員：吹奏楽部のない学校は、どれくらいあるか。

学校教育課長：栄川、原野谷、城東中学校の3校。

委員：中学も高校もどこの学校も吹奏楽はすごく人気で、やりたい子はいっぱいいる。親の負担とか活動時間とか非常に大きな問題だとは思いますが。

委員：うちの娘が吹奏楽。楽器がなかったので買った。近所の親御さんからその楽器だったら、うちにあったのであげられたと言われた。そうやって使っていない楽器が、各お宅にっぱ

いあると思う。高校に行って吹奏楽をやらなかったとか。そういう物を供出してもらうのも良いのではないか。学校も楽器がどんどん疲弊している。使えないとか壊れているとか。楽器の数よりも、吹奏楽部に人が多く入ってしまって、楽器がないから買える人は買って下さいという話がある。使っていない楽器を市民に語りかけて、出してもらって協力してもらって、高額な物を買わなくても済むような形を取りながらやっていくとこういう負担は減っていくのではないかと実感している。

委員：西中も吹奏楽部がすごい人気で、男の子が3人くらい入っている。定期演奏会はとにかく盛り上がる。学校単位の吹奏楽部が、もしなくなっていくとすると、ない中学校はある中学校とまとまりますというのもどうかと思う。楽器も個人で買ったということがたくさん聞く。負担は大きいかと思う。吹奏楽部をなくすとどうなるか。

委員：吹奏楽部に行けない子が、何の部活に入ればいいのかという大きな問題が出てくる。他にもっと文化部があれば良いが、あるのは美術部だけとか、選択肢がそこだけしかないとなるとどうかと思う。負担という言葉がすごく大きいのでどうするか。昔からずっとそれをやってきているので、今日昨日始まった話ではない。そういう負担を減らせる努力をしながらどうやっていけるか。

学校教育課長：学校でも楽器はいくつか買っている。なかなか高額なので十分には買えない。それぞれの学校だと部員が少なすぎることがあって、何校か集まればもう少しきちんとできるとかあると思うが、どうやって移動するのかという問題が出てくる。いろんなことを考えていかなければいけないと思う。

委員：吹奏楽部のない学校で、やりたい子たちをどうやってまとめてあげるかが一つ出てくると思う。

委員：家で使わないトランペットがある。20数年前に娘が中学校で使っていた。メンテナンスをするので、ぜひ使っていただきたい。

委員：卒業していく生徒に、楽器を使わなくなったら、学校に寄附していくような形があると良い。

学校教育課長：この会議の中から楽器を収蔵して活用するという話が出てくるかと思う。

委員：学園化構想で、地域コーディネーターに呼び掛けてもらえれば、何かできるのでは。

委員：楽器を学校のために使ってほしいという気持ちのある方は、御協力をお願いしますといったことがあって、一つでも二つでも楽器が出てくれば、楽器の負担軽減はすごく大きいのではないか。

委員：地域部活の目途としては、平成32年からを考えているのか。

学校教育課長：まだそこまでの計画は立っていない。今後こうするというのは、この検討会議を経てからになる。

委員：検討委員会のメンバーはどんな方々か。

学校教育課長：ふじのくに文教創造ネットワークが中心となっていて、県の吹奏楽部のトップをやっている方とか、西中の吹奏楽部の保護者とか、いろんな方が集まってきている。

教育長：吹奏楽部は部活動の中でも運動部以上に活動をやっている傾向が全国的にある。高校へ行った時に、吹奏楽をやっていた子どもの中で3割以上がやっていない。中学の時に買った20万、30万円と高額な楽器を使って、高校でも吹奏楽をやればよいが、やらずして使われていない実態がある。中学時代に吹奏楽部に入っていて、人間関係でうまくいかないことな

どいろんなところで問題があるようである。掛川市内の吹奏楽もそうだが、全国的に生徒間のことなどトラブルが非常に多いと聞いている。もう一つは掛川市は教育文化日本一ということで、文化の面で盛り上げ、底上げしていきたいと考えていて、先ほど話があった吹奏楽部のない学校もあるので、やりたくても部活がないという子どもたちにも機会を与えられるように、地域部活ができれば良いのではというのが最初の話。検討する中で今後どうなっていくか、楽器の問題もあったが、そういったことも話題にしながら検討してもらえればと思う。

- (3) 全国学力・学習状況調査の保護者用リーフレットについて
学校教育課長から報告資料3のとおり報告があった。

委員：「自分にはよいところがあると思う。」という自己肯定感が書いてあるが、昨年だと特長のあった項目にこのことはなかったと思う。これは非常に良いことだが、例えば昨年とか、その前とかで、自分によいところがあるパーセントはどのくらいだったか。ここへきて上がっているのか。

学校教育課長：少しずつ上がっている。全国、県よりも高い。

委員：例えば、お茶の間宣言とかの成果が出てきているのか。なかなか調べることは難しいが、非常に良いことなので、どういうことで肯定感が伝わってきたのか、何か分析していくと今後の役に立つのでは。掛川だけでなく、他の市町に対しても発信できるのではないか。

教育長：言われるとおり、かなり高い。上がってきていることもあるが、そこがどういう効果かというところとわからないことがあるので、今後見ていく。

- (4) 平成31年度掛川市立幼稚園総園児数見込みについて
こども希望部長から報告資料4のとおり報告があった。
- (5) 「第2期掛川市教育振興基本計画」策定の進捗状況について
教育政策室指導主事から報告資料5のとおり報告があった。
- (6) 原野谷学園・城東学園 新たな学園づくり地域検討委員会等経過報告について
教育政策室指導主事から報告資料6のとおり報告があった。

委員：城東の第6回地域検討委員会だが、「中央小学校のような校舎を他でも建てられるのか疑問も残る。」というのは、今ある学校の中でということか。

教育政策室指導主事：中央小学校は建設にかなりお金が掛かっている。それを城東学園で一体型にするとした時に、これぐらいの校舎を作ってもらえるのだろうかという不安があって、財政上のことも心配したうえでの発言だった。

委員：今の学校をもう一度そこへ作るというよりも、予算を持ってきやすい。

委員：これに関わっているお母さんが、こういう検討委員会に出るたびに、どんどん夢が膨らむと言われていて、意見は出すが、本当にそんな学校が建てられるのかというのが正直なところ。実際に自分たちの子どもが、出来た学校には通えないだろうから、話し合いに参加しているお母さんではなくて、利用する子どもは、今赤ちゃんだったりする。その若いお母さんたちに、また一からこれを伝えていくのも本当に大変だろうと、今のお母さんたちが言っていた。

- (7) 学校運営協議会（コミュニティ・スクール）について
教育政策室指導主事から報告資料7のとおり報告があった。

委員：これは評議員制度から移行するのか。

教育長：今評議員をやっている方に、とりあえず来年度は学校運営協議会の委員をやっていた
だいて、3年間はある意味、学校主導で運営をやっていく。それは地域によって組織がいろ
いろあって、充て職でいくといろんな役と重なってしまって苦しいという声がある。その辺
を少し慣らしていくためにも、一律にこうだとやってしまうと苦しい問題も出てくる。

委員：よくわかった。両方あるので大変だと思ったが、移行するという事で理解した。

5 その他

(1) 次回以降教育委員会定例会の日程等について

ア 教育委員会1月定例会

平成31年1月30日（水） 総合教育会議終了後（午後3時を予定）

掛川市役所 第二委員会室

※定例会と同日に総合教育会議を開催する。（午後1時から午後2時45分を予定）

イ 教育委員会2月定例会

平成31年2月22日（金） 午後1時30分

掛川市役所南館 教育委員会室

(2) その他の予定について

ア 第59回 静岡県市町教育委員会研修会

平成30年12月19日（水） 午前11時から午後4時まで

ホテルセンチュリー静岡（静岡市）

出席者：戸塚委員、岩尾委員

イ 教育委員会臨時会

(ア) 平成31年1月9日（水） 午前10時から

掛川市役所南館 教育委員会室

(イ) 平成31年3月1日（金）を予定

掛川市役所南館 教育委員会室

ウ 成人式

平成31年1月13日（日）

・掛川区域：午前10時30分～ 生涯学習センター（岩尾委員）

・大東区域：午後0時30分～ 文化会館シオーネ（永田委員、橋山委員）

・大須賀区域：午後1時30分～ 大須賀中央公民館（戸塚委員）

エ 教育委員会研修視察

平成31年1月23日（水）～24日（木）

・23日（水） 大阪府大東市教育委員会（家庭教育支援事業）

午後1時30分～

・24日（木） 大阪府守口市立さつき学園（義務教育学校）

午前10時～

6 閉会

教育長：教育委員会12月定例会を閉会する。

～～～

中央小学校校舎・授業見学、給食試食（午前11時00分から午後0時30分）

定例会終了後、休憩を挟み、中央小学校の校舎と授業を見学した。

始めに、校長から学校の概要説明があり、その後に教頭の案内で、校舎と授業を見学した。（中央小学校新校舎：平成29年8月完成）

また、見学後に給食を試食した。

[献立] むぎごはん、牛乳、かれのいのフライ、海藻サラダ、チキンカレー（実費264円）